

Presentación

PRESENTACIÓN

Con este tercer número concluyo mi labor como directora fundadora de la revista *Signos Lingüísticos*, debido a que otras obligaciones me impiden seguir a la cabeza de una publicación que nació con el propósito de abrir un espacio para la expresión y el debate de las ideas en el que dieran a conocer su trabajo todos los investigadores interesados en el lenguaje, bajo el principio de la pluralidad y la apertura hacia nuevas y viejas posturas.

Quiero expresar mi profundo agradecimiento a todos los colegas y alumnos que me apoyaron generosamente con sus colaboraciones, así como a Carlos Barrientos, Tonatihu Torres, María Guadalupe Rodríguez y Francisco Lorenzo por su minucioso trabajo en la corrección de los textos y la edición de la revista; sobra decir que sin su disposición y empeño hubiera sido imposible realizar estos tres números. Asimismo, estoy en deuda con los miembros del Consejo de Redacción y del Comité Editorial por su respaldo incondicional, muy especialmente con mi colega y amiga, la maestra Irma Munguía, porque sin su generosa asesoría hubiera sido más difícil la solución de innumerables problemas que tuve que enfrentar para sacar adelante nuestra publicación. No quisiera dejar de hacer un reconocimiento a mis compañeros de la Asociación de Análisis de Discurso (ALED), Red México, que me brindaron su ayuda siempre que lo pedí.

Finalmente, le agradezco al maestro Héctor Muñoz que haya aceptado tomar bajo su responsabilidad este proyecto al que, estoy segura, él sabrá darle un nuevo impulso, dada su amplia experiencia en la investigación lingüística y la publicación de sus resultados.

En este número y el siguiente coordino un dossier en dos partes, que aborda el análisis del discurso político del EZLN y de su vocero, el Subcomandante Marcos. La importancia de este discurso se funda en el hecho inédito de que el zapatismo, al plantear que la política consiste en el ejercicio ético de la palabra, convierte al discurso en un arma de combate contra el poder, entendido éste como la práctica

de apropiación del sentido. Dar a conocer este conjunto de colaboraciones fue un proyecto que partió de la convicción de que un trabajo de este tipo sería una contribución importante para comprender mejor este fenómeno político y el papel que en él juega su discurso.

Participan en este dossier investigadores de instituciones como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), El Colegio de México (COLMEX), el Centro de Investigación y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) y otras instituciones nacionales y extranjeras. En virtud de que los artículos abarcan un amplio panorama de la investigación en análisis del discurso, seguramente resultarán de interés no sólo para los lingüistas y los comunicólogos, sino también para otros investigadores interesados en el estudio de una revuelta que ha dado lugar a la reconsideración del significado de la política en nuestra vida.

Laura Adriana Hernández Martínez